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某人接种过新冠疫苗
而且过去了一个月，按理
体内对于新冠病毒的抗体
已经被激发了，偶然身体
有点不舒服则做了鼻腔液
的新冠病毒检测，其结果
令人吃惊，怎么会是阳性
呢 ？ 难 道 疫 苗 接 种 无 效
吗？当然不是，这种现象
是非常正常的。当一群新
冠病毒不知从那里飘来，
落在一个人的面皮、头发
上甚至被吸入鼻孔里，已
经或者还没有和身体里的
淋巴细胞遭遇上，如果这
个时候进行鼻腔液检测的
话必然显示病毒的存在，
但并不表明这个人是个患
者。

这群病毒随后跟人体
内的免疫淋巴细胞博斗，
不久将被免疫淋巴细胞消
灭掉。如果有一部分病毒
通过呼吸道或口腔发炎的
小伤口进到血液里，将会
遭遇血里被激发了的 G 免
疫 抗 体（IgG）而 一 并 把 它
们消灭掉。

至 于 疫 苗 接 种 的 原
理，并不是雇佣“门神”或
用无形的网将病毒挡之于

体外，而它们能随意进来，
进来后才让体内的抗体把
它们消灭。所以如果身体
有点毛病，不必再怀疑跟
新 冠 病 毒 有 关 而 自 作 恐
惧，就照一贯的常规去处
理出现的病痛。

如果你怀疑疫苗的接
种是否真的成效，可以到卫
生所或自行新冠病毒抗体
血检，血检的结果如果显示
IgG 为阳性，证明血里的抗
体已经被激发致敏，接种疫
苗的效果良好。这种血检
效果也会出现在曾经被新
冠病毒感染过的人的血里，
相反的如果一个人曾经被
诊断患过新冠肺炎而血检
效果显示 C（正常）的话，证
明这个人当时是被误诊，或
许新冠病毒曾经出现在口
鼻腔里而遭到免疫细胞的
消灭则从来没有进到过血
液里。

在医院对新冠肺炎患
者 要 施 行 血 浆 治 疗 的 时
候，务必找到曾经是患者
为血浆捐血者，在实际实
践中却不是简单的事情，
即使有了捐血志愿者，验
血效果显示 IgG 阳性的可
能不到半数。为什么会出
现这种情况呢？大约 2020
年 3、4 月份新冠肺炎在印

尼开始蔓延的时候医疗人
员采用口鼻液拭子测试和
抗 体 快 速 测 试 两 种 检 测
法，当时用拭子测试查到
了很多患者，包括无症状
感染者，而用抗体快速血
检 法 测 出 来 效 果 多 半 阴
性，包括重检对于用拭子
测试法证明阳性的人。有
些医学界高层人员则认为
抗体快速血检法不可靠，
因此很多医院就定下了取
消抗体血检法的制度。

淋巴细胞是在免疫细
胞 中 的 一 大 类 ，又 分 为 T
细胞和 B 细胞两类。在功
能上主要 T 细胞和细胞的
免 疫 有 关 ，B 细 胞 和 血 液
的免疫有关，被病毒激发
致敏后即成为 G 免疫球蛋
白（IgG）。 T 细 胞 在 血 液
和 淋 巴 组 织 之 间 反 复 循
环，还可以停留在外围的
淋 巴 结 、淋 巴 腺 和 器 官
（脾）形成的淋巴网之中。
T 细胞分为效应细胞作为
对付体内先天性病菌的免
疫，以及记忆细胞，对于外
来被消灭过的病菌、病毒
产生永远的记忆，所以如
果有与被消灭、克服过的
病毒、病菌等同类的手下
败将出现，免疫细胞将轻
易的消灭它们。

对 付 外 来 病 毒 的 侵
犯，鼻腔、喉咙、乳房或体
内其它部位的淋巴腺有可
能发肿、发炎或硬化，犹如
边防军跟侵略者正在发生
恶战，难分难解。这个时
候发肿的腺体可能妨碍呼
吸道致使鼻塞，或者鼻子
神 经 遭 到 压 迫 则 不 闻 香
臭，又可能喉咙部位的腺
体发肿妨碍呼吸道致使呼
吸吃力等等。这些侵略者
不一定是新冠病毒，其他
类的病菌、病毒跟淋巴细
胞博斗时都会出现这种现
象，但因为是新冠疫情的
季节，社会上经常描绘新
冠肺炎感染的肺脏像被人
咬过一大口或者给虫蛀腐
烂的模样，人们过分的恐
惧超越理智，一旦有一点
不舒适就已经产生做恶梦
甚至永别的想象，尤其祸
不单行，遇到的又是过分
担忧的医师，给下了特强
性的药，出了医院已经是
元气大伤。

虽然淋巴腺的肿大和
发 炎 致 使 产 生 以 上 如 鼻
塞、不闻香臭、呼吸困难等
现象，不一定是新冠病毒
所致，而且战斗可能只发
生在口鼻腔、喉咙跟胸腔
一带，当这个人出院后做

新 冠 抗 体 血 检 ，G 免 疫 球
蛋白没显示出来，而且其
它白血球血检效果也没有
显示特殊的病菌、病毒迹
象，则象征没有新冠病毒
侵犯过血液和内脏。

实际上作为新冠病毒
的患者或疑患者，最积极
的 措 施 就 是 尽 量 提 高 体
质，进口鸡蛋、肉汁、蜂糖
作为造血的原料。面对凶
猛的病毒千万不要想象吃
素食，因为素食不能提供
制造白血球、荷尔蒙等完
整的血液。在电影里有好
汉打架时常说：“誰怕誰？
老子不是吃素的”。所以
说吃素犹如做好看的“花
拳秀腿”，在面临真刀真枪
的大敌当前不得使用。

新冠疫情期间常服维
他命或营养品是不是能够
提高抵抗力以预防感染病
毒？维他命或营养品对于
预防病毒感染并没有直接
的关系。据我们理解疫情
期间应该尽量避免感染到
伤风、感冒、咳嗽等体质下
降的状况，因为在这种状
况之下被感染到新冠病毒
的可能性比较高，而维他
命或营养品的作用是避免
感染这种状况，实质上跟
提高血液里的抗体没有直

接的关系。
病发期间一方面等待

七天高峰阶段，最好不用
抗生素消炎，抗生素并没
有消灭病毒的本能，如果
我们滥用抗生素兼治并发
的炎症，将会妨碍体内制
造免疫球蛋白（IgG)，甚至
破坏已经形成的免疫球蛋
白，不但使痊愈的进度减
慢，病员痊愈后将来可能
还会复发。而实际上如果
实行正确的营养入口和生
活方式，炎症和病毒高峰
期 可 能 在 五 至 七 天 内 消
失 。 乙 酰 氨 基 酸
（Paracetamol）对 于 感 染 病
毒时的发热症状是比较安
全的佳药，但具有抗血凝
的药剂如阿史匹灵（Aspi-
rin）则 不 可 用 它 ，以 防 血
红蛋白或者血凝素度数太
低的时候产生器官或内脏
出血。在这个期间，在可
能的情况下可以用中药或
针 灸 压 抑 身 体 产 生 的 发
烧 、咳 嗽 、呼 吸 困 难 等 症
状。至于维他命最好摄取
于食物，不要口服丸状或
软胶囊状的营养品，以防
体内制造自身抗体以对付
这些外来物，因此减少了
制造对付病毒的抗体的基
质。
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台湾水果在大陆开始被“叫停”几个月来，中国已让世
界看到，澳大利亚的煤炭、
木材、龙虾、大麦与葡萄酒
因失去中国市场而哀鸿遍
野。最近，台湾的水果也感
觉了大陆的信号，果农们已
开始担忧市场了。

中 国 海 关 总 署 2 月 26
日通过《海峡两岸农产品
检疫检验合作协议》，为防
范植物疫情风险，自 3 月 1
日起暂停台湾菠萝（凤梨）
输 入 。 国 台 办 发 言 人 表
示，此举是正常的生物安
全科学防范举措，符合大
陆法规和标准。大陆海关
之前多次从台湾输入大陆
的菠萝中检出介壳虫等有
害生物。这些虫害一旦传
入，将对大陆农业生态造
成严重威胁。

台 湾“ 三 立 新 闻 ”报
道，中国“叫停”台湾凤梨
输入后，蔡英文在脸书上
召台湾民众吃凤梨，高喊

“自由凤梨”的口号。桃园
市长郑文灿用日文在推特
写了长文，称台湾农民种
的凤梨美味多汁，不仅台
湾 人 ，日 本 人 也 很 喜 欢 。
并在文末喊话“如果您还
没有尝试过，请一定要试
试台湾的凤梨！”27 日，日
本整形医生高须克弥跳了

出来，在推特转发郑文灿
的贴文，声称力挺：“为台
湾加油！从今天起我只吃
台湾凤梨，不吃其他的！”

岛内绿媒都对高须克
弥的表态欢呼，几乎无人
揭 露 他 竟 然 是 个 篡 改 历
史、泯灭人性的右翼。他
于 2015 年 10 月 在 推 特 上
写道：“我认为南京大屠杀
和奥斯维辛（集中营）都是
捏造的”。有岛内网友打
脸 这“ 法 西 斯 ”医 生 ：“ 你
可以吃多少？实际点好不
好。”“加油吧……吃个二
三 十 万 吨 应 该 是 有 帮 助
的 ！”还 有 网 友 说 ：“ 好 好
笑……这几年来去日本旅
游不下十次……日本市场
上多是菲律宾香蕉和凤梨
……台湾产？好少好少。”

大陆突禁台湾凤梨进
口，不只造成台湾朝野大震
撼，大陆网路也激起热烈的
讨论。有网友说，“这个春
天，没有台湾凤梨吃了……
不过无所谓，就是好奇‘院
长’会不会告诉大家，凤梨
煮一煮蘸着著酱油吃有螃
蟹味。”这种言论反映网友
的平静和冷漠。输往大陆
的凤梨金额不大，而禁令只

是试探性的，禁运凤梨对中
间商“菜虫”的打击不大，
对果农的影响也只占其年
产量的 7%左右；但政治效
果很强，大陆网友一片叫好
的情况更属罕见。

这次大陆禁运台湾的
凤梨，一些绿营民意代表、
官员、媒体、名嘴的造谣与
抹黑言论，一一被大陆网
民重新贴到网页上检视，
这些政棍及名嘴的评论水
准如此低下、恶毒，实在让
人脸红。此外，许多大陆
舆论提到，不止要禁凤梨，
还要禁止凤梨酥、香肠等，
因为使用的猪油可能来自
美国莱猪。如果北京聆听
网民的意见，相关厂商就
得有心理准备了。

大陆多年来蝉联台湾
最大的农产品出口地，去
年 占 比 为 96.5% 。 大 陆 停
止进口将对凤梨销量造成
冲击，市场将会崩盘，果农
要 求 民 进 党 拿 出 因 应 对
策，但相关部门还宣称出
口仅占一成。台湾资深媒
体人评论，不与大陆采取
政策上的平衡，或是转向
的恢复谈判式启动；若民
进党态度仍然强硬，那么

大陆在农业问题再砍“杀
鸡儆猴”的一刀是可能的。

《亚洲周刊》第 9 期刊
载“邱太三掌陆委会 盼
两岸春暖花开”评论：“邱
太三接掌陆委会，即向北
京喊话，提出‘派飞机来，
不如创造商机’，希望能打
破两岸关系冷冻期僵局，
盼 到 春 暖 花 开 的 一 天 。”

“在陈明通担任陆委会主
委三年任内，两岸口水战
打得火热，直到近日还在
为买疫苗受阻怪罪大陆，
使得双方仇恨的螺旋不断
加深。”

岛内评论认为，邱太三
“强调”民进党当局对大陆
没 有 恶 意 ，但 台 当 局“ 执
政 ”以 来 ，否 认“ 九 二 共
识”，进行一系列“去中国
化”。2019 年支持香港“反
修例运动”，借机炒作“仇
中反中”情绪；去年新冠肺
炎爆发，民进党不断污蔑大
陆，采取歧视性作为；苏贞
昌 至 今 还 在 喊“ 武 汉 肺
炎”……能说没有恶意吗？
民进党狂打“反中牌”，激
怒大陆，如今自尝苦果。接
下来他们该谨言慎行，别因
狂妄而招来台湾根本无法

承受的灾祸。
民 进 党 效 法 美 国 ，以

“安全”为由严禁华为、无
人机、淘宝、爱奇艺、疫苗
等。打击到大陆投资的台
商，叫嚣“鸡蛋不放在一个
篮子”的新南向政策。网
友嘲讽：“东西都不要卖给
大 陆 ，开 心 了 吧 ”、“ 劝 你
不要质疑民进党的新南向
政 策 喔 ”、“ 凤 梨 农 才 几
票？操作反中情绪骗票才
是真的”、“绿绿都有话能
硬凹拉，反正都不会是自
己的错”、“民进党又要骂
人又想赚钱，现在踢到铁
板了吧？”但屡次证明，果
农不过是“开心果”罢了。

台 湾《中 国 时 报》27
日 评 论 ，“ 禁 凤 梨 ”这 颗
警 示 弹 只 打 到 一 部 分 果
农 ，不 致 伤 筋 动 骨 ，而 台
湾“ 朝 野 ”应 正 视 接 下 来
的 震 撼 弹 。 台 湾 失 去 国
际地位，不展开两岸对话
别 想 走 出 去 。 但 民 进 党

“ 死 鸭 子 硬 嘴 巴 ”，无 视
内 外 情 势 ，还 高 喊 要“ 走
出 去 ，放 眼 全 世 界 ”。 顽
劣无知，接下来可能是芒
果 、莲 雾 、香 蕉 等 水 果 禁
止进口，以及不可预料的

一系列震撼弹。
台湾《联合新闻网》28

日称，台湾高雄六龟区农会
本预计下周有莲雾销往大
陆，今早接到电话，大陆贸
易商要求暂停输入。果农
担心莲雾是下一个被禁水
果。莲雾不耐储运，疫情后
空运成本大增，几乎全销往
距离较近的大陆市场，年产
值约 10 亿元（新台币）。

高 市 议 员 朱 信 强 称 ，
每年 4 至 10 月是六龟莲雾
外销旺季，高达七成莲雾
销往大陆，两岸关系紧张
导致农产品外销受阻，莲
雾若不能销往大陆，“可说
是死路一条”。有岛内网
友讽刺说，“继市长夫人的
风梨酱后，这下民进党当
局又可以推出各种莲雾美
食 。 说 不 定 后 面 还 有 释
迦、芒果、香蕉……”“继凤
梨之后，赶快大内宣莲雾
啊！然后呢？”

媒 体 称 ，最 近 中 广 董
事 长 赵 少 康 宣 布 参 选 台
湾领导人，说不定是两岸
新的触媒。专家认为，也
许他另有两岸沟通管道，
假如蓝营捷足先登，重新
展开两岸沟通平台，等于
抢了绿营锋头，届时绿营
若 还 要 打 民 主 牌 或 仇 中
牌，就不能那么顺当了。
我们“静观其变”吧！

小孩盼春节，大人怕过
节，年三十拜祭了祖父母，
父母亲，几天的忙碌终于能
舒了一口气。一年过去了，
迎来新春佳节第一天。

今年辛丑牛年不同往
年，今次春节瘟疫如影随
形，令人恐惧。春节前，夫
婿认为，华人多数务商做
生意，天天招待顾客没问
题，春节是华人传统文化
节日，有客人来访为什么
要谢绝，我们不是生意人，
来访都是亲近熟人，家中
如往年备有糕点、干果、桔
子，今年特加一些防护用
品，做安心防护措施。

今年要来拜访的亲友
都会先打电话给我，所以比
较容易安排不同时间到来，
我们家店屋空荡荡，有足够
的隔离空间交谈。还有国
外亲友的电话视频，几个人
联线，嘻嘻哈哈很高兴热
闹。心理阿 Q 精神，觉得
今年春节，还是有浓厚的传
统习俗新春气氛。我们中
华文化的精髓，无论在任何
时候恶劣的情况之下，一定
还会在我们的心灵深深处

继续传承。
大年初四星期一，是上

班时间，有些熟人趁机出来
拜年，我比较忙，一整天没
开手机，傍晚弄妥了厨房，
洗澡后打开手机，让人不可
置信的讯息眏入眼帘。虽
说人生无常，世事难料，今
日不知明日事，我还是不相
信，打开作协万隆分会群
组，楠榜俱乐部群组，还有
文友私人讯息，铺天盖地，
都是狄欧作协总部副主席
逝世的消息。无庸置疑，狄
欧真的悄悄地不辞而别，远
离我们，撒下一地的不舍，
令人唏嘘不已。

我 整 夜 难 眠 ，春 节 期
间 的 这 个 插 曲 太 令 人 伤
感，记得我曽写过一篇文
章《缘》，发表于 2018 年 9
月《印 华 文 友》第 54 期 第
34 页 。 我 有 提 起 2012 年
9 月 印华作协楠榜文友俱
乐部举办海滨文学讲座及
中秋节联欢，我独自坐在
后边比较暗的石阶看文友
表演。狄欧很细心，悄悄

地坐在我身边和刚找到我
的 女 儿 、孙 女 儿 排 排 坐 。
当 女 儿 知 道 是 雅 加 达 文
友，陪母亲坐在如大阪城
的石块硬又硬的石阶上，
非常感动。

认为我们受过华文教
育就是不同，柔和、团结、
不摆架子、互相关怀。我
告诉女儿，印华作协是华
文学习爱好者组织的大家
庭，是关怀备至组成的温
暖网，不论贫富，这张网总
把 我 们 紧 紧 拥 抱 围 在 一
起。当时女儿马上讲述给
孙女儿听。我很感激狄欧
关怀备至身教女儿、孙女
儿上了一堂很有人性教育
意义的一堂课。

2018 年 12 月 14 日 ，
我 参 加 雅 加 达 印 华 作 协
总 部 成 立 20 周 年 纪 念 及
第 十 二 届 世 界 华 文 微 型
小 说 研 讨 会 。 在 Yellow
Hotel，我 怀 着 感 激 不 尽 的
心 ，特 意 找 狄 欧 ，送 他 一
盒 楠 榜 土 特 产 。 当 时 他
非 常 忙 ，才 说 几 句 话 ，还

没向他说出感激之语，他
就被喊走了，他向我挥挥
手 匆 匆 离 去 。 没 想 到 这
一 别 竟 成 永 诀 ，依 依 难
过，很失落。

狄欧的骤然离去，让我
记起了雅加达作协总部陈
海燕文友，善良、和蔼可亲，
也 已 于 2014 年 离 我 们 远
去。十五年前，五位作协总
部女将来楠榜为这里成立
俱乐部操心，她们风尘仆仆
很辛苦 。回教解禁节那天
早上，夫婿和我去太平洋旅
馆（Pacifik Hotel）看 他 们 回
程雅加达，认识了陈海燕文
友，她有惊人的记忆力，我
们很少见面，每次见面她能
亲切无误地叫出我的名字。

人与人交往，不一定需
要深交，不必要天长地久，
只要曾经拥有，对方的一句
话，一个小动作，温暖的眼
神，让我留下刻骨铭心深深
感动，永恒的记忆。海燕、
狄欧，虽死犹生，永远活在
我心中，终身难忘 。他们
辛苦，努力工作的精神，不
辞劳苦，不计个人得失、委
屈，是我们的榜样不变的承
诺，愿我们都是印华作协大
家庭不离不弃的一份。

身教
■ 楠榜：姚秀兰

接种过新冠疫苗拭子检测呈阳性属于病态吗？

正月以来夜濛久正月以来夜濛久，，

今宵月圆不再羞今宵月圆不再羞。。

开窗喜见吾友朋开窗喜见吾友朋，，

遥敬元宵桂花酒遥敬元宵桂花酒。。

漫画 王锦松（原载《联合早报》）

月圆人好月圆人好
雅加达雅加达：：竹林竹林


